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La CGT, las dos CTA y movimientos sociales, en un acto de apoyo al candidato a Presidente de Unión por la Patria, SERGIO MASSA
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La CGT, junto a las dos CTA y movimientos socia-
les, realizó un acto de apoyo al candidato a Pre-
sidente de Unión por la Patria, Sergio Massa, el 29 
de septiembre, el día siguiente en que el Senado 
convirtió en Ley la reforma del Impuesto a las Ga-
nancias, impulsada por Massa desde el Ministerio 
de Economía. 
“Nos movilizamos hoy al Congreso para apoyar lo 
que es un hito en nuestro país y una gran noticia 
para todos los trabajadores: la ley que termina con 
el impuesto a las Ganancias. Una ley que Sergio 
Massa plantea desde hace más de 10 años”, expre-
só el cosecretario de la CGT, Héctor Daer, quien en 
el palco estuvo acompañado de los principales re-
ferentes sindicales, incluidos Hugo y Pablo Moyano.
También festejaron la devolución del IVA y el pro-
yecto de empleo “Mi Pyme”, promovidas por Mas-
sa, a quien le expresaron su apoyo absoluto no 
solo en la calle, sino también con la convicción de 
seguir construyendo un país donde la prioridad sea 
el pueblo argentino.

D 
ías antes, el 19 de septiembre, ya la CGT, 

ambas CTA y una variada gama de espacios 

sindicales como la CATT, el FRESIMONA y la 

Corriente Federal marcharon al Congreso para acom-

pañar la sesión de la Cámara de Diputados, que le 

dio media sanción al proyecto sobre Ganancias. 

Tras su aprobación por parte del Senado, en la noche 

del 28 de septiembre, la CGT celebró las modifica-

ciones a Ganancias, destacando que así el Gobierno 

% CON UN ACTO, LA CGT CELEBRÓ EL FIN DEL “IMPUESTO AL TRABAJO” IMPULSADO POR EL CANDIDATO A PRESIDENTE DE UXP

Multitudinario apoyo gremial a Sergio Massa

nacional “ha tomado nota de un viejo reclamo de la 

CGT”. Y agregó: “Esta noche se ha escuchado nuestra 

voz, que no es otra que la de tantos trabajadores a lo 

largo y ancho de la Argentina que veían cómo parte 

de su esfuerzo no se veía reflejado en su salario. Esta 

CGT entiende este triunfo de los trabajadores como 

un punto de inflexión en nuestro país hacia una 

mejora real y significativa del poder adquisitivo”. 

Desde la central obrera también apoyaron las otras 

medidas que impulsó Massa porque “están articula-

das con el eje desarrollo, producción y trabajo, que 

sostiene la CGT como guía para el país”.

“Al margen de que la inmensa mayoría de los traba-

jadores asalariados tienen su paritaria, con cada uno 

de los sindicatos que los representan, había un aba-

nico muy importante que estaba quedando prácti-

camente rezagado. Por eso, acompañamos a Sergio 

Massa como candidato, porque se comprometió con 

los trabajadores. Está también tomando decisiones 

concretas y será el presidente de los trabajadores”, 

sumó uno de los dirigentes.

TERMINAR CON LA INJUSTICIA
En el acto al día siguiente frente al Congreso miles y 

miles de personas se concentraron para oír a Sergio 

Massa que fue el único orador.

En ese marco, el candidato de Unión por la Patria 

planteó con respecto a la reforma que pone fin a la 

cuarta categoría de Ganancias: “Avanzamos en un 

paso fundamental para empezar a reparar los errores 

y lastimaduras que tiene nuestra economía, y que 

tienen que ver con el sistema de redistribución de 

ingresos. Terminamos con la injusticia que es el im-

puesto por trabajar”, señaló Massa sobre la aproba-

ción de la ley que modifica este impuesto. “El salario 

no es ganancia, es remuneración”, resaltó.

Detalló también: “Tomamos la decisión de la devo-

lución del IVA, ya hay más de 12 millones de trabaja-

dores que han accedido a este beneficio. La medida 

es transitoria y para tenerla permanente enviamos 

la ley a Congreso. Para acompañar a nuestros bene-

ficiarios, les pido que nos movilicemos para que se 

saque de la canasta básica el IVA”, agregó Massa, lo 

que poco después se convirtió en ley.

También repasó las medidas que se tomaron para las 

PYMEs: “Les bajamos los impuestos y presentamos un 

mecanismo de blanqueo de trabajadores informales. 

También sacamos una resolución con un nuevo plan 

de pago para regularse ante la AFIP”.

Detalló entonces que “la producción y el trabajo son 

aliados para la construcción de riqueza. En esa uni-

dad entendamos que tenemos la responsabilidad de 

construir un tiempo nuevo en Argentina”.

Finalmente expresó que “el 10 de diciembre, si Dios y 

todos me dan la gracia de ser presidente, voy a con-

vocar a un gobierno de unidad nacional” y afirmó 

que “van a tener un presidente dialogando para re-

solver los problemas, van a tener a un hijo de inmi-

grantes, de la clase media, sentado en la Casa Rosa-

da pensando que el esfuerzo lo tienen que hacer los 

que timbean, los que la fugan, no los que trabajan y 

se esfuerzan”, resaltó.
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% EL DÍA DE LA FUNDACIÓN DEL SOEIFEPVA, TOLEDO SALUDÓ A SU GENTE

Celebran Día del Fosforero
El secretario general del Sindicato de Obreros y Empleados de la Indus-
tria del Fósforo, Encendido, Pirotecnia, Velas y Afines (SOEIFEPVA), Clay 
Jara Toledo, en el día del 79° Aniversario del gremio que celebra cada 
14 de septiembre y da origen al Día del Fosforero, expresó su reconoci-
miento y “eterno agradecimiento a todas y todos los compañeros por 
el acompañamiento y la labor que vienen realizando por el engran-
decimiento de esta organización que se traduce en el mayor bienestar 
posible de la gran familia del Fósforo”.

J ara Toledo destacó y agradeció “el apoyo cotidiano que nos brindan 
nuestros afiliados sabiendo que siempre contarán con el compromiso 
incondicional de este secretario general y el de toda la comisión direc-

tiva del SOEIFEPVA, para defender sus derechos con honestidad, responsa-
bilidad, trabajo y capacidad, cualidades que distinguen la integridad moral 
de esta conducción, y que levantamos como bandera para seguir juntos 
construyendo en unidad el crecimiento permanente de nuestra institución”.
En este contexto, el líder del SOEIFEPVA recordó aquel 14 de septiembre de 
1944 el nacimiento del gremio. “Eran momentos históricos para el movi-
miento obrero con la aparición del entonces coronel Juan Domingo Perón, 
quien asentó las bases de los Derechos de los Trabajadores desde la Secretaría 
de Trabajo y Previsión, punto de partida de lo que sería su legado histórico: la 
defensa de los derechos, la protección de su salud y el bienestar y dignifica-
ción de la familia trabajadora”.
Finalmente, el Sindicato del Fósforo destacó la importancia para esta fecha, 
de la unidad en familia y el valor del espíritu y sentido de pertenencia. 

% GERARDO MARTÍNEZ EN “IDEA” SOBRE LA SOLUCIÓN ARGENTINA

“No es la antipolítica”

“La solución no es la antipolítica. La 
Argentina necesita mejorar la cali-
dad política de la mano del diálogo 
social y la concertación”, expresó el 
secretario general de la UOCRA Ge-
rardo Martínez, en su exposición en 
el panel ‘Generar Empleo para una 
Argentina Sostenible’, durante la 59° 
edición del Coloquio de IDEA realiza-
do en la ciudad de Mar del Plata.
Allí Martínez insistió con que “hay 
que generar una concertación que 
genere políticas de más de cuatro 
años”.

E 
l titular de la UOCRA y secretario 

de Relaciones Internacionales 

de la CGT participó del Coloquio 

de Idea el 5 de octubre, encuentro que 

planteó que, si bien hay bajo nivel de 

desocupación, los salarios son bajos 

en términos reales, y advirtió obstácu-

los propios de la oferta y otros de la 

demanda, de la fuerza laboral y de la 

generación de empleo.

Gerardo Martínez coincidió en el rol 

que tiene que jugar el Estado. “A nivel 

mundial se discute un nuevo contrato 

social y la variable horas de trabajo 

juega un papel preponderante. Pero el 

Estado no se tiene que meter en la re-

lación bilateral del capital y el empleo, 

a veces se transforma en una máqui-

na de impedir”, dijo, y completó: “Es 

algo apresurado. Hay que encontrar 

un camino, lo estamos hablando con 

Daniel”, dijo en referencia al titular 

de la UIA, Funes de Rioja, que disertó 

previamente.

Funes de Rioja había dicho que “si 

no somos competitivos, no estamos 

en el mercado. Y hoy ni tenemos la 

capacidad de generar los dólares para 

comprar los insumos necesarios para 

producir”. 

En ese aspecto, el referente de la CGT 

y miembro del Consejo de Administra-

ción de la OIT le retrucó que “si que-

remos ser competitivos con la lógica 

china vamos mal. En el buen sentido 

de la palabra, nos da la oportunidad 

de generar un mecanismo virtuoso 

del desarrollo de las tareas”, aportó 

Martínez, quien recordó que lidera la 

obra social del gremio donde cuenta 

con 4000 empleados, lo que mues-

tra que él también entiende el rol del 

empresario.

El líder de los trabajadores de la cons-

trucción insistió en el rol de la política 

cuando se habló de la formación de 

los empleados. “La formación juega 

un papel protagónico entre la oferta 

y la demanda, entre empresas y sin-

dicatos. Hoy no se puede improvisar. 

Los avances tecnológicos producen 

nuevas movilidades y eso genera que 

tengamos un ambiente ágil para poder 

reaccionar. El Estado tiene que ser más 

prudente, los políticos también, pero 

hay que enojarse; hay otros que lo es-

tán y hacen un almuerzo en paralelo”, 

dijo en relación a Javier Milei.

“Hay que generar una concertación 

que genere políticas de más de cuatro 

años, gane quien gane, más allá de a 

quién apoyo. No ir a los codazos sino 

codo a codo”, agregó.
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% LIXº CONGRESO DE TRABAJADORES DEL CORREO OFICIAL Y RADIODIFUSIÓN: “EL GREMIO HERRAMIENTA DE LUCHA”

La AATRAC es unidad, solidaridad y fortaleza

Con la visita de las máximas autoridades de la 
empresa Correo Oficial de la República Argentina 
Sociedad Anónima (CORASA), evocando la memoria 
del “Compañero Juan Antonio Palacios” y reafir-
mando “la confianza en la unidad, solidaridad y 
fortaleza de nuestro instrumento de lucha y de-
fensa: la propia organización sindical”, sesionó el 
Honorable LIXº Congreso General Ordinario de De-
legados de la Asociación Argentina de Trabajadores 
de las Comunicaciones de la República Argentina 
(AATRAC), presidido por los miembros de Comisión 
Directiva: Guillermo Villalón, Guillermo Guerrero, 
Hugo Fernández, Hugo Goiburú, Jorge Campano, 
Héctor Agüero, David Furland y Daniel Ibáñez. 

E l orgánico de los Trabajadores del Correo Ofi-
cial y la Radio del Estado y Privadas, analizó 
la crítica situación política, económica y social 

que atraviesa el país de cara a las elecciones presi-
denciales del 22 de octubre, y puso a consideración 
y tratamiento de los congresales presentes de las 
Seccionales de AATRAC de todo el país, la Memoria 
y Balance del periodo enero-diciembre 2022 que fue 
aprobada por unanimidad. Además, evaluaron y 
debatieron todo lo actuado por cada área específica 
de gestión en cuatro Comisiones de Trabajo: Gremia-
les, Finanzas, Acción Social y Radiodifusión, con la 
participación de representantes de cada seccional.   
En su Declaración Final el Honorable LIXº Congreso 
General Ordinario de Delegados de AATRAC, llevado a 
cabo el 4 de octubre en dependencias del Hotel “Ar-
gentina Liberada” que el gremio posee en la ciudad de 
Mar del Plata, provincia de Buenos Aires, remarcó que 
“el Congreso deliberó en un momento complejo, difí-
cil e incierto de la realidad social económica y política 
de nuestro país. Se inició con un sentido homenaje a 
quien fuera el secretario general de nuestra organiza-
ción, Cro. Juan Antonio Palacios, que tuvo la presen-
cia de las máximas autoridades de la empresa Correo 
Oficial de la República Argentina Sociedad Anónima”.
El cónclave expresó que “frente al proceso electoral 
se hizo un profundo análisis, debate e intercambio 
de las distintas propuestas que, para nuestro sector, 
están realizando las diferentes corporaciones políti-
cas, concluyendo que aquellas lideradas por sectores 
de derecha o ultraderecha presentan proyectos de 
privatización de las empresas del estado, explicitan-
do claramente entre ellas a nuestra empresa de co-
rreo. Dado nuestra experiencia de la anterior privati-
zación y los acontecimientos del mismo tenor que se 
llevan a cabo en otros países del mundo, advertimos 
un peligro real de eliminación de puestos en nuestra 
fuente de trabajo”.
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El Sindicato de Guincheros y Maquinistas 
de Grúas Móviles, encabezado por Roberto 
Coria, dijo presente en las jornadas del 19 
y 29 de octubre, para apoyar la aprobación 
del Proyecto de Ley impulsado por el mi-
nistro de Economía y candidato a Presidente 
Sergio Massa, que eliminó el Impuesto a las 
Ganancias para la cuarta categoría.
Por otra parte, los Guincheros mantuvieron 
un encuentro con delegados de ANSES donde 
abordaron temas cruciales relacionados con 
la Seguridad Social de sus representados. 

C on la presencia y compromiso de Roberto 
Coria, los guincheros participaron junto a 
otros gremios hermanos de la marcha al 

Congreso para apoyar la aprobación del Proyec-
to de Ley presentado por el ministro de Eco-

% APOYO AL PROYECTO QUE ELIMINÓ EL IMPUESTO A LAS GANANCIAS

Guincheros presente
nomía, Sergio Massa, con el fin de eliminar el 
Impuesto a las Ganancias. Coria también estuvo 
en el palco el 29 de septiembre junto a impor-
tantes dirigentes sindicales acompañando esa y 
otras medidas en beneficio de los trabajadores 
promovidas por el ministro de Economía.
Por otra parte, en el evento con referentes de 
ANSES realizado en la sede sindical el 10 de oc-
tubre, se abordó la implementación del plan de 
pago de deuda previsional para trabajadores en 
actividad, así como otras políticas esenciales de 
Seguridad Social que afectan directamente a 
sus miembros. Allí remarcaron nuevamente la 
participación del también secretario de Finan-
zas de la CATT y su secretaría homónima de la 
FEMPINRA, Roberto Coria, en esta iniciativa que 
busca fortalecer y proteger los derechos de los 
afiliados.

Finalmente, remarcaron: “Coherente con el trabajo y 
la campaña que lleva adelante la CGT de la República 
Argentina, de la cual somos parte activa y miembro 
del consejo directivo y, en apoyo a la candidatura 
del peronismo que nos asegure nuestra continui-
dad laboral, este Congreso, haciendo el militante 
esfuerzo, estará acompañando al conjunto de los 
trabajadores, por lo que apoya en forma unánime 
la fórmula presidencial Sergio Massa-Agustín Rossi, y 
se compromete a llevar adelante un trabajo orgánico 
para lograr dicho objetivo, que será en beneficio de 
nuestra fuente de trabajo, de nuestro sindicato y del 
pueblo argentino”, concluyó.

HOMENAJE A “JUANCITO”
El Congreso de la AATRAC tuvo su momento de gran 
emoción al rendirle homenaje a su secretario ge-
neral Juan Palacios, fallecido el 8 de julio pasado, 
quien fue reconocido como dirigente y amigo por los 
miembros de la Comisión Directiva y los congresales 
de las Seccionales de todo el país, e incluso por los 
funcionarios del CORASA.
En este marco, el actual secretario adjunto a/c, Gui-
llermo Guerrero, fue el encargado de expresar en 
nombre de todos y todas unas sentidas palabras, y 
el secretario de Finanzas, Hugo Goiburú, de entregar 
la plaqueta en reconocimiento al noble y gran diri-
gente, a su hijo Nicolás Palacios, quien es secretario 
adjunto de la Comisión Ejecutiva de la Seccional de 
AATRAC San Nicolás-Pergamino. 
“Con la entrega de esta plaqueta en su memoria a 
su mejor discípulo, su hijo Nicolás, sin duda vamos a 
atravesar un momento muy difícil, pero lo tenemos 
que hacer porque a los amigos hay que recordarlos 
siempre con el corazón, y Juan más allá de que fue 
nuestro secretario general, era nuestro gran amigo”, 
sostuvo Guerrero. 
Y agregó: “A muchos de nosotros nos cuesta hablar al 
recordarlo y otros directamente no pueden, en par-
ticular Hugo. Es que lo extrañamos mucho a quien 
para nosotros siempre va a ser Juancito. Continuar 
trabajando por el engrandecimiento de la AATRAC 
será el mejor homenaje que le podremos hacer”, 
finalizó.
Seguidamente, convocado Nicolás Palacios a pasar 
al frente, fue Hugo Goiburú con sus ojos empañados 
por la emoción quien le entregó la plaqueta, dándo-
le la palabra al joven dirigente. 
“Este es el lugar que él amaba, al que le dedicó toda 
su vida, el gremio y el Correo”, dijo y recordó a quien 
Juan siempre agradecía haberle hecho entrar al Co-
rreo, “como Abel Cuchetti y Alberto Sáez Forster, y a 
Jorge Soria quien lo convocó a ser parte de la Comi-
sión Directiva Nacional”, expresó Nicolás entre otras 
tantas remembranzas.
“Lo mejor que me llevo como recuerdo es su gran-
deza como ser humano y dirigente, el amor a su 
querida AATRAC, y su deseo de que el Correo sea 
de bandera. Alcanzar ese objetivo entre todos, que 
podamos seguir insistiendo y lo podamos lograr. 
Cuando llegue ese momento en el lugar donde Dios 
quiera que esté, lo haremos muy feliz”, finalizó. 
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Con más de 350 seccionales habilitadas y una 
altísima participación de todos sus afiliados, 
la Unión Argentina de Trabajadores Rurales y 
Estibadores (UATRE) llevó a cabo el 7 de octubre 
las elecciones para la designación de autori-
dades de seccionales y delegaciones, donde el 
oficialismo liderado por el secretario general 
José Voytenco obtuvo un contundente triunfo 
que rondó el 97% sobre todas las listas que 
participaron.

L 
os primeros recuentos de votos en la pro-

vincia de Tucumán arrojaron que las listas 

que apoyan o son aliadas al oficialismo 

ganaron en 21 de las 23 seccionales. En lugares de 

mayor competencia como Necochea o Chacabuco 

también se impusieron las listas que apoyan a 

José Voytenco. En estas dos seccionales adversas 

y conflictivas, los afiliados pudieron emitir su voto 

sin incidente alguno y con un importante nivel de 

participación para elegir a sus representantes.

Hasta la medianoche, la Junta Electoral Central 

siguió recibiendo las planillas con los datos de la 

votación en cada una de las seccionales del país 

para confeccionar el acta de cierre del escrutinio 

definitivo y la proclamación de los ganadores.

Finalizada la elección, Voytenco felicitó y agrade-

ció a todas y todos los afiliados que concurrieron 

a votar, al tiempo que destacó el desarrollo de la 

jornada. “Ha sido una fiesta de la democracia sin-

dical, se ha votado en paz y con una buena con-

currencia de afiliados. Ahora a seguir trabajando 

unidos para mejorar la vida de nuestros trabaja-

dores y trabajadoras”, finalizó. 

% EN LAS ELECCIONES DE LA UATRE OBTUVO EL APOYO DE CASI TODAS LAS SECCIONALES Y GRAN PARTICIPACIÓN

Voytenco consolidó su liderazgo con el 97%

EN LA PREVIA
El día anterior, a través de las redes sociales la 

UATRE resaltó que, si bien en algunas seccio-

nales hay Lista única, en otras compiten más 

fórmulas. “Esta es una oportunidad para elegir 

a los más idóneos y comprometidos dirigentes 

rurales, ampliando así la democracia y los de-

rechos en nuestro querido gremio”, destacó el 

gremio y agregó: “Hemos venido a trabajar para 

mejorar la vida de todos los trabajadores y tra-

bajadoras rurales, mejorando los salarios y las 

condiciones de trabajo, combatiendo el trabajo 

esclavo, el trabajo infantil, el trabajo precario 

que muchos de los patrones quieren someter a 

nuestra gente”.

En ese marco, Voytenco anticipó que la jornada 

electoral se realizaría con “normalidad institu-

cional” y prestando “especial atención a aquellas 

Seccionales donde hay más de una lista, asegu-

rando que todos los trabajadores y trabajadoras 

ejerzan el derecho a votar y a elegir a sus repre-

sentantes”. Expresó que “se acabaron los benefi-

cios para unos pocos, como ocurrió en el pasado 

reciente; hasta incluso eso de sacar provecho per-

sonal de nuestra organización gremial. Ya nadie 

más podrá seguir conspirando contra todos noso-

tros, tratando de dañarnos”, remarcó.

Voytenco afirmó que “votar es un derecho supre-

mo que nadie puede impedir” y remarcó que “a 

esta transformación no la para nadie”.
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% LA SECCIONAL CAPITAL SIGUE ADELANTE SIN PRISA Y SIN PAUSA EN EL PROYECTO IMPULSADO POR PATRICIA MÁRTIRE  

UTEDYC lucha, acuerda, planifica y capacita

Con la firma de un Acta de Li-
cencia por Violencia de Género 
y Extensión por Paternidad con 
la Gran Logia de la Argentina, la 
Unión Trabajadores de Entida-
des Deportivas y Civiles Seccional 
Capital Federal (UTEDYC CF), que 
conduce Patricia Mártire, sigue 
adelante con las acciones ne-
cesarias para ampliar derechos 
para los trabajadores y trabaja-
doras, en este caso a través de la 
rúbrica de una nueva Acta Acuer-
do por Licencias Extraordinarias.
En otro orden, bajo la consigna 
“El Salario no es Ganancia”, la 
Seccional porteña de UTEDYC se 
sumó a la marcha y concentración 
en la Plaza del Congreso para dar 
su apoyo al proyecto de Ley para 
que se elimine el impuesto a las 
ganancias de la cuarta categoría, 
que finalmente se concretó al ser 
aprobado por las dos Cámaras. 

E 
n el marco de esta lucha 

librada contra el “Impues-

to al Trabajo”, el gremio de 

los Trabajadores Deportivos y Civiles 

porteños subrayó en su momento 

que “no importa quién la propicie 

ni cuándo, es ahora que debemos 

hacer fuerza para que esta lucha 

de años se haga plena, para todas 

y todos, porque ‘El Salario no es 

Ganancia”. 

Con respecto al acta acuerdo por 

Licencias Extraordinarias firmada 

el 5 de octubre, la rúbrica fue en-

cabezada por la secretaria general 

de UTEDYC Capital, Patricia Mártire, 

junto al presidente de la Gran Lo-

gia de la Argentina, Pablo Lázaro, 

quien fue acompañado por el se-

cretario Fernando González Pastor 

y el delegado gremial Claudio Gi-

ménez. Mientras que por la orga-

nización sindical participaron junto 

a Mártire, el secretario adjunto 

Gustavo Padín, la secretaria gremial 

Marcel Carretero, y la secretaria de 

Igualdad de Género y Oportunida-

des, Verónica Gerez.

Además, entre otras actividades 

desplegadas por el gremio, el 2 de 

octubre dictó un Taller de capacita-

ción sobre el nuevo Convenio Colec-

tivo de Trabajo 804/23 (ex 736/16) de 

entidades civiles, que organizó la 

Secretaría de Cultura, Capacitación y 

DDHH, en conjunto con la Secreta-

ría Gremial y los abogados Hernán 

Maiuro y Martín Maiorano.

Dicho taller se llevó a cabo en el 

anexo de Urquiza 48, donde es-

tuvieron presentes la secretaria 

general, Patricia Mártire, la secre-

taria gremial, Marcel Carretero, el 

secretario de Cultura, Capacitación y 

DDHH, Victorino Garagaza, el vocal 

titular de CD, Pablo Galindo, junto a 

las delegadas y delegados de varias 

Instituciones.

Por otra parte, el 21 de septiembre 

el Equipo del Departamento de tra-

bajo Zonal se reunió para avanzar 

en la planificación del abordaje te-

rritorial de toda la Capital Federal, 

para continuar en el desarrollo del 

novedoso proyecto impulsado por 

Patricia Mártire. 
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E 
l titular de la Federación Gremial 

del Personal de la Industria de la 

Carne y sus Derivados, José “Beto” 

Fantini, junto a su par de CD Carlos Molina-

res, se reunió con Juanjo Bahilo, secretario 

de Agricultura de la Nación, y empresarios 

de la actividad equina. En el encuentro, 

el eje principal fue el análisis del nuevo 

sistema de trazabilidad que se está imple-

mentando en el sector y otras correcciones 

que se deben realizar para cumplir con las 

exigencias de la Unión Europea, como así 

también para poder tener previsibilidad 

para la faena en los Frigoríficos.

Los objetivos del acuerdo histórico firmado 

el 20 de septiembre entre el Gobierno, la 

industria y el sector agropecuario incluyen 

capacitación para productores agrícolas y 

ganaderos para que puedan acceder a la 

plataforma; acceso gratuito para todos los 

productores argentinos; transparencia en 

la plataforma; la aceptación de la plata-

forma en mercados internacionales; y uti-

lizar la identificación de libre de deforesta-

ción en toda campaña de posicionamiento 

de productos argentinos en el mundo.

La soja y la carne, los dos productos más 

importantes de la agroindustria argentina, 

enfrentan una exigencia con plazo al 2025 

desde la Unión Europea, el bloque comer-

cial que más importa la harina de la olea-

ginosa y que paga los mejores precios por 

los cortes bovinos.

% CON BAHILO POR LA UE

La Carne

% LOS JERÁRQUICOS PORTUARIOS RECORREN LOS PUERTOS Y CELEBRAN SU DÍA

Capataces por el interior
La Comisión Directiva del Sindicato de Capa-
taces Estibadores Portuarios y Personal Jerár-
quico de la República Argentina (SCEPyPJ), que 
conduce Osvaldo Giancaspro, sigue adelante 
en su firme objetivo de estar codo a codo jun-
to a sus representados, recorriendo los puertos 
del país. En esa línea, se hicieron presentes 
a mediados de septiembre en Concepción del 
Uruguay bajo la consigna de estar “siempre 
del lado de los capataces y los trabajadores 
portuarios en general”, subrayaron.
Por otra parte, el 23 de septiembre celebraron 
el Día del Capataz Portuario del Interior.

E l gremio de los jerárquicos portuarios se hizo 
presente a través de los miembros de Comi-
sión Directiva, promediando el mes de sep-

tiembre, en el Puerto de Concepción del Uruguay 

“en resguardo de sus derechos y la dignidad que 
nos da el trabajo”, afirmaron. Con la firme convic-
ción de estar “siempre del lado que tenemos que 
estar, del lado de los trabajadores portuarios, los 
compañeros capataces que representamos y tam-
bién del lado de los compañeros de los gremios 
hermanos apoyándolos, en defensa de los puestos 
y las fuentes de trabajo”, aseguraron.
Por otra parte, el 23 de septiembre “celebramos el 
Día del Capataz Portuario del Interior con los com-
pañeros de las Terminales Portuarias de Ibicuy, 
Concepción del Uruguay, Zárate, Campana” y de-
más lugares de trabajo, “valorando y retribuyen-
do el esfuerzo cotidiano y espíritu de lucha de los 
compañeros, en apoyo a esta organización sindi-
cal que vela por sus derechos. Fue una jornada en 
la que fortalecimos la esperanza de un futuro me-
jor para toda la familia portuaria”, remarcaron. 
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% LA ASAMBLEA DE LA FRATERNIDAD ANTE EL 22/10

Por la Patria, peronismo

Bajo la consigna “La única verdad es el peronismo”, el Sindicato 
de Conductores de Trenes La Fraternidad liderado por Omar Matu-
rano, llevó a cabo el 5 y 6 de octubre la 99ª Asamblea General de 
Delegados en la Colonia de Vacaciones del gremio, sita en la calle 
Juan S. Bach 362 de la localidad de Villa Carlos Paz, con la partici-
pación de los miembros del Secretariado Nacional y los referentes 
de las delegaciones fraternales de todo el país. 
En el marco de las elecciones nacionales inminentes, plantearon 
la importancia de generar “un espacio de unidad para reconstruir 
la Patria para el Pueblo y todos los argentinos”.

E 
l orgánico puso a consideración y tratamiento de los delegados 

congresales presentes, la Memoria, Balance e Inventarios del 

periodo julio 2022-junio 2023 de la organización sindical, que 

fue aprobado por unanimidad. Seguidamente y a lo largo de las dos 

jornadas, deliberaron con gran expectativa acerca del presente y deve-

nir de la situación política, económica y social de la Argentina de cara a 

las elecciones presidenciales del 22 de octubre, donde los trabajadores 

deberán ir a las urnas en defensa propia, en defensa de sus derechos. 

En ese orden, la convocatoria de los fraternales se pronunció afirman-

do que: “Ante los acérrimos embates de la derecha y sus aspiraciones 

electorales, nuestra organización celebra su 99º Asamblea General de 

Delegados reafirmando al Peronismo como “la única verdad posible” 

para la construcción de un espacio de unidad, aun en la diversidad, 

que conduzca a los trabajadores a la salida de esta alarmante crisis que 

atraviesa nuestro país”.

A partir de esa reflexión sin ecua non, plantearon la necesidad impe-

riosa de “comenzar a intervenir en la herramienta política para que los 

trabajadores no seamos solo la espalda donde se apoyan los doctor-

citos de siempre, para pasar a ser con Organización y Lealtad, Cabeza 

Pensante y Brazo ejecutor de las políticas auténticamente nacionales, 

para reconstruir la Patria para el Pueblo y todos los Argentinos”, con-

cluyeron.

% APHARA, LA GREMIAL DE LA HÍPICA NACIONAL

Le hace honor a su historia
“En APHARA celebramos 78 años 
de vida gremial. Brindamos junto 
a nuestras compañeras y compa-
ñeros por seguir defendiéndolos 
y apuntalando a la actividad que 
amamos, por la que a diario po-
nemos el cuerpo”, señaló la Co-
misión Directiva de la Asociación 
del Personal de los Hipódromos, 
Agencias, Apuestas y Afines de la 
República Argentina (APHARA) que 
lidera Diego Quiroga.
Y saludó “a todas las compañeras 
y compañeros del Hipódromo de 
San Isidro, Hipódromo de Paler-
mo y sus Salas de Slots, y de las 
Agencias Hípicas”, al celebrarse 
el 5 de octubre su día, fecha que 
conmemora el nacimiento insti-
tucional en 1945 de la organiza-
ción gremial.

E 
n este marco, la APHARA rei-

vindicó: “Los años de lucha 

por defender las fuentes de 

trabajo y la Industria Hípica. El logro 

de la instalación de los Slots en Pa-

lermo, que revivieron un Hipódromo 

destinado a su cierre. La sanción en 

la provincia de Buenos Aires de la Ley 

del Turf, que otorgó a los hipódro-

mos provinciales el acceso al Fondo 

de Reparación Histórica del Turf que 

les permitió seguir funcionando 

frente al avance de otras modalida-

des de juego, defendiéndolo a capa 

y espada durante el mandato de la 

ex gobernadora Vidal, que arremetió 

con todo contra nuestra industria y 

nosotros, los trabajadores”.

Y “la defensa férrea de la Agencias 

Hípicas tradicionales, que día a día 

respaldan a cada hipódromo con su 

aporte y con el lazo casi de amistad 

entre los apostadores y nuestras y 

nuestros afiliados”.

Sabiendo que vienen nuevos desa-

fíos, la Comisión Directiva de APHARA 

proclamó: “Seguiremos haciendo 

honor a nuestra historia con la con-

ducción de nuestro secretario gene-

ral Diego Quiroga, defendiendo cada 

día y en cada lugar la Industria del 

Turf y a cada uno de los que vivimos 

de esta apasionante actividad. Feliz 

Día a todas y todos nuestros afilia-

dos”, concluyó la gremial nacional 

del Turf.
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El 6 de octubre, a 101 de su fundación, la Unión 
Ferroviaria que conduce Sergio Sasia, por in-
termedio del Secretariado Nacional dirigió un 
mensaje a todas las Seccionales, Delegaciones, 
y afiliados en general, deseándoles a todas y 
todos un ¡Feliz Día, compañeras y compañeros! 
Y resaltó que son 101 años de Trabajo, Gestión 
y Pasión Ferroviaria, que los encuentra más 
unidos que nunca.
Además, de cara al 22 de octubre, el gremio 
manifestó su apoyo a Sergio Massa, candidato 
a Presidente por Unión por la Patria.

A 
través de un comunicado rubricado por 

Sergio Sasia, secretario general, y Nés-

tor País, secretario de Administración, 

la entidad sindical ferroviaria trajo a la memoria 

aquel Congreso Constituyente de hace 101 años en 

el que se plasmó la unidad del conjunto de las 

organizaciones sindicales ferroviarias de entonces, 

“para convertirnos en el más importante gremio 

ferroviario del país. ¡Feliz Aniversario a la Unión 

Ferroviaria!”, señalaron.

Saludaron “a todas y todos los que forman par-

te de esta gran familia ferroviaria”, agradecién-

doles “por el compromiso y por acompañarnos 

siempre”, a 101 años de la fundación de la Unión 

Ferroviaria que “nos encuentran más unidos que 

nunca para defender nuestras conquistas y nues-

tros legítimos derechos”.

Recordaron también a “aquellos fundadores, im-

pulsados por el coraje de los trabajadores y tra-

bajadoras del ferrocarril”, que “han marcado la 

senda de conquistas por donde transita la defensa 

de nuestros derechos hasta hoy en día. La Unión 

Ferroviaria ha sido escuela de sindicalismo, ha 

sido inspiración para la unidad de todo el Movi-

miento Obrero Organizado. Somos una organiza-

ción gremial fundacional con una larga historia y, 

al mismo tiempo, un sindicato que avanza y se 

renueva constantemente”.

Hoy, más que nunca, “reivindicamos esa vieja tra-

dición ferroviaria de unidad. La Unión Ferroviaria 

no va a retroceder en ninguna de sus conquistas 

y derechos adquiridos en favor de los trabajado-

res y trabajadoras ferroviarias y ferroportuarias del 

país. También sabemos que somos herederos de 

una tradición y seguiremos enfrentando nues-

tro destino de solidaridad con las luchas de los 

trabajadores y trabajadoras de la Patria, vamos 

a acompañar y militar con integridad la unidad 

del movimiento obrero y participar del desarro-

llo nacional aportando a un sistema ferroviario y 

% LA UNION FERROVIARIA LIDERADA POR SERGIO SASIA, MÁS UNIDA QUE NUNCA EN DEFENSA DE CONQUISTAS Y DERECHOS

101 años de trabajo, gestión y pasión

ferroportuario fuerte y unido al servicio del país”, 

recalcaron.

EN TIEMPOS ELECTORALES
De cara al presente, la Unión Ferroviaria seña-

ló que “en tiempos electorales que presagian 

el retroceso de nuestras conquistas y legítimos 

derechos por parte de algunas fuerzas políticas, 

reafirmamos nuestro compromiso de lucha en 

defensa del poder adquisitivo de nuestros sa-

larios en condiciones laborales dignas. Vamos 

a sostener los programas de capacitación y for-

mación continua, nuestros beneficios sociales, 

a nuestra obra social para que continúe brin-

dando servicios oportunos y de calidad a nues-

tros afiliados y afiliadas. Vamos a continuar ba-

tallando para garantizar la igualdad de género 

en los ambientes de trabajo, el bienestar de 

nuestros adultos mayores y seguir creando más 

y mejores oportunidades de crecimiento para 

nuestros jóvenes”.

Y agregó: “En nuestra historia hemos pasado por 

épocas de represión y persecución sobre la mi-

litancia sindical mayoritariamente de extracción 

peronista, resistiendo dictaduras cívico militares 

y al avance de los gobiernos democráticos de 

corte liberal que vinieron -y pretenden venir- a 

destruir el patrimonio nacional. Por eso, a pesar 

de las enormes dificultades que estamos atrave-

sando, hoy estamos acompañando al único es-

pacio político que no amenaza nuestro presente y 

nuestro futuro, apoyamos a Unión por La Patria y 

a su candidato a Presidente Sergio Massa”.

DESARROLLO Y EMPLEO
El gremio subrayó que el apoyo a la fórmula presi-

dencial de Unión Por La Patria es “porque también 

creemos que podemos ser parte de un proyecto 

que apunte a la creación de un sistema de trans-

porte multimodal, en el cual el servicio ferroviario 

sea el eje que articule con los otros medios. En 

tal sentido, compartimos con las otras organiza-

ciones sindicales del sector, el objetivo de esta-

blecer acuerdos para desarrollar una red logística 

que permita consolidar el desarrollo económico 

nacional, que resulte ambientalmente sustenta-

ble y que permita la generación de más y mejores 

empleos dignos”.

Finalizando, el Secretariado Nacional de la Unión 

Ferroviaria puso el acento en las virtudes que los 

distingue y en “lo que nos une: Trabajo, gestión 

y pasión ferroviaria. Nos sentimos orgullosos de 

nuestra historia de luchas y conquistas. Vamos 

por más unidad con coraje, sin miedo ni especu-

laciones. ¡Feliz Día, compañeras y compañeros!”, 

concluyeron. 
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% LA FEDERACIÓN DEL PAPEL MARCHÓ POR LA REFORMA DE GANANCIAS Y DIO SU APOYO AL CANDIDADO DE UXP

Papeleros con Massa: Hace peronismo
La Federación de Obreros y Empleados de 
la Industria del Papel, Cartón y Químicos 
(FOEIPCyQ), conducida por Ramón Luque, 
junto a sus sindicatos adheridos y al res-
to de los gremios de la CGT y movimientos 
sociales, se movilizó el 29 de septiembre al 
Congreso, a favor de la reforma del impuesto 
a las ganancias impulsada por el ministro de 
Economía y candidato a Presidente, Sergio 
Massa, a quien le dieron su apoyo porque 
apunta a tomar medidas en la misma di-
rección de las grandes “políticas que trazó 
Perón para los trabajadores”.

E 
n esa línea, el Consejo Ejecutivo Nacional 

de la Federación de Obreros y Emplea-

dos de la Industria del Papel, Cartón y 

Químicos, encabezado por su secretario general 

José Ramón Luque, planteó en un documento 

emitido a mitad de septiembre la importancia de 

“hacer peronismo”. Y reconoció que “aquellos 

que se han incorporado en forma más reciente a 

la vida laboral, desconocen el origen de muchos 

de los derechos que los protegen y no se cuestio-

nan cómo llegaron a gozar de ellos”.

En ese orden, las autoridades de la Federación 

del Papel trajeron a la memoria los Tribuna-

les del Trabajo, las vacaciones pagas, el Sala-

rio Mínimo Vital y Móvil y el Aguinaldo, entre 

otros instrumentos reivindicativos impulsados 

por Juan domingo Perón desde la Secretaría de 

Trabajo y Previsión, e incluso la Ley de Conven-

ciones Colectivas de Trabajo y la Ley de Contrato 

de Trabajo, esta última promulgada en su tercera 

presidencia, “que asegura una substancial can-

tidad de derechos para la gran mayoría de los 

trabajadores argentinos”, plantearon.

“Al pasar por alto la procedencia común de todos 

estos derechos -planteó la (FOEIPCyQ)-, perde-

mos la oportunidad de reconocer que represen-

tan la concreción más importante del ideario 

peronista, a la vez que nos privamos de dimen-

sionar el significado del permanente cuestio-

namiento que reciben por parte el arco político 

que defiende los intereses del poder económico 

concentrado”.

Es por eso que “cuando un ministro del gobierno 

y candidato presidencial de un frente electoral 

-expresaron con respecto a Sergio Massa- apun-

ta a tomar medidas en la misma dirección de 

esas políticas que trazó Perón para los trabaja-

dores, podemos afirmar que está haciendo pero-

nismo, y esto no puede menos que darnos cierta 

esperanza”, aseguraron.

Finalmente, la Federación del Papel afirmó que 

“así ocurre cuando escuchamos hablar de la 

eliminación definitiva del impuesto al trabajo 

argentino, y más aún si esto tiene lugar en el 

marco de anuncios concretos para excluir de esta 

injusta obligación impositiva a una porción sig-

nificativa de los trabajadores hasta ahora alcan-

zados, convirtiéndose en un impuesto a los altos 

ingresos que encuadrará apenas a una fracción 

ínfima de los asalariados”, detallaron. 
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% EN SU 58° CONGRESO ANUAL, LA SANIDAD CONDENÓ A CANDIDATOS QUE VAN POR EL ESTADO Y LOS DERECHOS

FATSA: Los trabajadores no nos confundimos
En el marco del Día de la Sani-
dad que se celebra cada 21 de 
septiembre, con la presencia de 
más de 500 congresales de todo 
el país, la Federación de Asocia-
ciones de la Sanidad Argentina 
(FATSA) llevó adelante el 26 de 
septiembre su 58° Congreso Na-
cional Ordinario de Delegados. 
Fue presidido por el secretario 
general Héctor Daer, junto al se-
cretario de Educación Carlos West 
Ocampo como vicepresidente, y 
la participación del secretario 
adjunto Miguel Zubieta, y el se-
cretario de Finanzas Pedro Borgi-
ni, entre otros referentes.
En su documento final la FATSA 
condenó las propuestas extre-
mas de candidatos que buscan 
aniquilar el Estado y los dere-
chos, y en contraposición afirmó 
que “los trabajadores no nos 
confundimos, sabemos cuánto 
cuesta la democracia porque la 
hemos defendido con la vida de 
miles de dirigentes, delegados y 
trabajadores aniquilados por la 
dictadura”. 
En ese sentido, llamaron a votar 
a Sergio Massa porque “nos juga-
mos todo en esta elección”.

E 
n la proclamación final, los 

representantes de la Sani-

dad argentina señalaron 

que “tenemos frente a nosotros 

las propuestas más extremas: Ter-

minar con el Estado, aniquilar los 

derechos laborales, terminar con el 

gasto social, ajustar sobre el ajuste, 

mercantilizar las relaciones huma-

nas al extremo de legalizar la venta 

de órganos, establecer la libre por-

tación de armas, privatizar los ríos 

y las calles, terminar con la Salud 

Pública y la Educación Estatal, aca-

bar con la inversión en Ciencia y 

Tecnología, derogar el matrimonio 

igualitario y el derecho al aborto”, 

enumeraron. 

Esos candidatos “proponen a cara 

descubierta y sin ambages una so-

ciedad pre democrática”. 

Opinaron que “esta caja de pan-

dora que abrieron ‘un aprendiz de 

brujo y una ambiciosa aventurera’ 

(apuntando a Javier Milei y a Patri-

cia Bullrich), liberó todos los males 

que creíamos exterminados… sen-

timos en primera persona el anti 

peronismo y el odio visceral de los 

poderosos que quieren terminar 

con el contrato social que el pe-

ronismo selló para siempre con los 

más humildes”.

En ese orden, detallaron que 

“aparecieron nuevamente en el 

lenguaje político palabras olvi-

dadas como dinamitar, aniquilar, 

exterminar”.

Pero “los trabajadores no nos con-

fundimos, sabemos cuánto cuesta 

la democracia porque la hemos 

defendido con la vida de miles de 

dirigentes, delegados y trabajado-

res aniquilados por la dictadura”, 

proclamaron.

Y recalcaron: “Sabemos cuánto 

valen cada uno de nuestros de-

rechos porque los hemos con-

quistado y los defendemos todos 

los días. Sabemos cuánto vale la 

salud porque trabajamos allí y 

nos sentimos orgullosos del Sis-

tema de Salud Universal y Soli-

dario. Sabemos cuánto vale la 

educación porque nuestros hijos 

se educan ahí. Sabemos cuánto 

valen los planes sociales porque 

en cada crisis que atravesamos los 

tuvimos”, insistieron. 
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%  “LA UNIDAD Y LA ORGANIZACIÓN VENCEN AL TIEMPO”

UOETSyLRA 77 años
El Consejo Directivo de la Unión Obreros y Empleados Tintoreros, 
Sombrereros y Lavaderos de la República Argentina (UOETSYLRA), 
que lidera Luis Pandolfi, el viernes 22 de septiembre en que cele-
bra 77 años de vida institucional reivindicó que “solo la unidad y 
la organización vencen los tiempos por más difíciles que sean”. A 
la vez remarcó que “el esfuerzo de los trabajadores no se discute 
ni se resigna, se manifiesta” y les deseó ¡feliz Día a todos los com-
pañeros y compañeras de nuestra actividad!”, señaló el gremio 
dirigiéndose a sus representados.

E 
n el Día del Gremio, día “de nuestra querida actividad”, la 

UOETSYLRA conducida por Pandolfi manifestó: “Cumplimos 77 

años de vida que nos toca en un contexto complejo, tratando 

de sobrellevar la difícil situación económica y social que atraviesa el 

país en general y que siempre golpea el día a día de todos y cada uno 

de los trabajadores”. 

En este sentido, el Sindicato de los Obreros y Empleados Tintoreros, 

Sombrereros y Lavaderos remarcó: “Estamos convencidos que solo 

la unidad y la organización vencen los tiempos por más difíciles que 

sean”, y expresó: “No duden que cada uno de nosotros que integramos 

el Consejo Directivo Nacional vamos a poner todo junto a ustedes con la 

fuerza, la unidad y la lucha en estos meses tan difíciles, para recuperar 

el poder adquisitivo de nuestros representados”, aseguraron.

Seguidamente, al trazar un panorama de las críticas circunstancias 

que atravesamos, las autoridades de la UOETSYLRA reflexionaron: “En 

momentos donde todos, sin excepción, padecemos los aumentos des-

enfrenados en nuestra economía como un ascensor que día a día de 

manera imparable se eleva, y nuestros sueldos que se diluyen por una 

lenta escalera, sólo la unidad, la participación y la lucha entre todos 

nos facilitará el objetivo que necesitamos recuperar”.

Concluyeron que “el esfuerzo de los trabajadores no se discute ni se 

resigna, se manifiesta”, y finalmente les desearon un “¡feliz día a todos 

los compañeros y compañeras de nuestra actividad!”. 

% LLORAN LA PARTIDA DE MARIANO STUPENENGO

La APHARA de duelo

La Comisión Directiva de la Asocia-
ción del Personal de los Hipódro-
mos, Agencias, Apuestas y Afines 
de la República Argentina (APHARA), 
que conduce Diego Quiroga, anun-
ció con profundo pesar el falleci-
miento de su secretario de Actas, 
Prensa y Cultura, Mariano Oscar 
Stupenengo, quien dejó de existir 
físicamente a los 49 años de edad 
el martes 10 de octubre de forma 
repentina, “a punto tal que aún no 
tenemos forma de reaccionar a se-
mejante pesadilla”, señalaron con 
suma congoja desde el gremio. 

L 
a gremial del Turf expresó a 

través de un comunicado que 

“la partida de Mariano, un ser 

humano con una sensibilidad prodi-

giosa, siempre al servicio de hallarle 

una solución a las necesidades e in-

quietudes de sus compañeros y com-

pañeras, ha provocado un abatimien-

to enorme especialmente en el seno 

de la familia trabajadora del Turf del 

Hipódromo de Palermo, donde él ha 

venido caminando de punta a punta 

desde hace muchos años, ejerciendo 

de hecho una tarea gremial impecable 

en defensa de sus compañeros y com-

pañeras, que lo constituyó en un pilar 

fundamental de la gestión de esta or-

ganización gremial”.

Y agregó: “Con Marian, como muchos 

le solíamos decir, se va un modelo 

de gran compañero, el que siempre 

está a disposición para lo que otros 

necesiten, un padre de familia dedi-

cado a cuidar de su hogar con amor 

y dedicación, un amigo que siempre 

responde antes que lo llamen tanto 

en las buenas como en las malas, un 

ser humano de confiar con la cualidad 

indispensable de la lealtad”. 

Remarcaron además que “con Ma-

riano Stupenengo se nos fue un gran 

dirigente, un hombre de bien siempre 

con buenas intenciones y sobre todo 

uno de los mejores de los nuestros, de 

los que se conoce como buena gente, 

de esos seres que siempre queremos 

tener a nuestro lado. Querido Ma-

riano, siempre estarás presente entre 

nosotros con tu grato recuerdo. Ya te 

estamos extrañando”.

Finalmente, la APHARA dirigiéndose 

al entorno íntimo de Mariano expresó 

que “ante esta pérdida irreparable y 

tan dolorosa, abrazamos a la familia 

de Mariano por siempre. A su espo-

sa, hijita, padres, hermano, sobrinos 

y demás familiares, amigos, y todas y 

todos aquellos que lo disfrutaron en 

vida, para que puedan sacar de su fe 

en Dios y la virgen las fuerzas necesa-

rias para soportar esta terrible circuns-

tancia de tan profundo dolor. Toda 

nuestra energía para acompañarlos”. 

Y le expresaron: “¡Querido Compañe-

ro Mariano Stupenengo descansa en 

paz!”.
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NOTA DE TAPA

Fortalecer el accionar con apoyo y firmeza

% LA FOEESITRA DESARROLLÓ SU 74° CONGRESO CON ACTIVA PARTICIPACIÓN, ANÁLISIS Y UNA FUERTE LUCHA SALARIAL

El 12 y 13 de septiembre, la Fede-
ración de Obreros, Especialistas y 
Empleados de los Servicios e In-
dustria de las Telecomunicaciones 
y las Tics de la República Argen-
tina (FOEESITRA) llevó adelante su 
74° Congreso General Ordinario de 
Delegados y Delegadas, donde se 
destacó una activa participación 
y enorme apoyo a la conducción 
nacional liderada por Daniel Ro-
dríguez, lo que se evidenció en 
la aprobación de la Memoria y 
Balance y de cada punto tratado 
ante distintas cuestiones a afron-
tar que ayudarán a seguir fortale-
ciendo el accionar de la FOEESITRA 
y sus sindicatos adheridos. 
Trataron temas álgidos a encarar 
con las empresas del sector en 
relación con la situación de los 
trabajadores, las paritarias y el 
futuro con las nuevas tecnologías.
En el inicio, contaron con la pre-
sencia destacada del secretario de 
Trabajo de la Nación, Marcelo Be-
llotti, y del director del ENACOM, 
Javier Forlenza, quien llevó el 
saludo del ministro de Economía 
y candidato a Presidente Sergio 

Massa, que subrayó la tarea de 
los trabajadores de esta actividad 
económica central para el país.

E 
n el acto de apertura, el 

secretario general Daniel 

Rodríguez explicó que el 

congreso busca debatir la situación 

actual de las empresas y traba-

jadores del sector. Señaló que se 

vienen tiempos complicados por el 

achicamiento de los sectores y que 

es necesario fortalecer a las pymes y 

cooperativas.

El secretario de Trabajo, Marcelo Be-

llotti, agradeció la invitación y enfa-

tizó el compromiso de la ministra de 

Trabajo Kelly Olmos con los trabaja-

dores y las organizaciones sindicales.

Javier Forlenza del ENACOM llamó a 

fortalecer la industria de las teleco-

municaciones y destacó la necesidad 

de más derechos para los trabajado-

res en la era de la conectividad.

El secretario de Organización, Cris-

tian Vander, presentó el video de 

Sergio Massa, quien lamentó no po-

der asistir por cuestiones de agen-

da, pero resaltó la importancia de 

achicar la brecha digital y resaltó la 

importancia de la tarea de los traba-

jadores del sector.

En el cierre del acto de apertura, se 

firmó con el secretario de Trabajo 

Marcelo Belloti un acuerdo de capa-

citación sindical y se hizo entrega de 



www.cronicasindical.com.ar
19

www.cronicasindical.com.ar

Fortalecer el accionar con apoyo y firmeza

los certificados a los primeros egre-

sados de los cursos de Formación 

Profesional llevados adelante de 

manera conjunta entre el Ministerio 

y la Fundación IdEFF de la FOEESITRA.

Seguidamente, el Congreso constitu-

yó sus autoridades para sesionar de 

acuerdo al orden del día previsto, 

y fue electa para presidirlo Romina 

Montes de Oca, en lo que constituye 

un hito en la historia de la Federa-

ción, al ser la primera mujer en ocu-

par ese cargo. 

La primera jornada concluyó con la 

aprobación de la Memoria y Balance 

del último periodo.

PARITARIAS
Para el día siguiente quedaron las 

deliberaciones sobre diversas pro-

blemáticas que atañen al sector de 

las telecomunicaciones y las tics y, 

en especial, se debatió los pasos a 

seguir con relación a las negocia-

ciones paritarias que se estaban lle-

vando adelante. 

Al referirse a la situación paritaria, 

el conductor nacional de la FOEE-

SITRA, Daniel Rodríguez, recalcó 

que “el conflicto salarial se agudi-

zó producto de que la oferta de las 

empresas ni siquiera llega a ponerse 

en consideración, razón por la cual 

se decidió encarar una medida de 

fuerza en caso de que no se alcance 

un acuerdo que respete la dignidad 

salarial de las y los trabajadores”. 

Luego profundizó en la temática de 

la relación gremio-empresas, abun-

dando en las problemáticas con 

cada tipo de empresas y haciendo 

hincapié en las distintas situaciones 

que se presentan que afectan a los 

trabajadores.

Al término de su exposición, el 74° 

Congreso facultó por unanimidad 

al Secretariado Nacional a tomar las 

medidas de fuerza que considere 

necesarias en la lucha salarial, en 

caso de no llegar a un acuerdo la 

semana siguiente con las empresas 

del sector.

Desde la Mesa de Unidad Sindical 

se estaba solicitando una recom-

posición salarial del 34% para el 

trimestre julio, agosto y septiembre 

de 2023, pero hasta ese momento el 

diálogo había sido infructuoso.

La posterior reunión en el Ministerio 

de Trabajo tampoco dio resultados 

por lo que la MUS debió convocar 

a una Jornada Nacional de Lucha 

con un paro de actividades el 20 de 

septiembre que fue contundente. 

Recién el 27 de septiembre, se al-

canzó un acuerdo que significó una 

recomposición salarial coincidente 

con el porcentaje solicitado por los 

gremios de la MUS.

MOVIMIENTO OBRERO
Entre los otros temas tratados, so-

bresalió el del movimiento obrero 

nacional e internacional. Allí ma-

nifestaron su alineamiento con la 

CGTRA, organismo central de los 

trabajadores dónde se resuelven las 

políticas en su defensa, y el con-

greso dio su aprobación unánime 

para que la FOEESITRA participe de la 

Confederación de las Telecomunica-

ciones y las Tics que integrarán todas 

las federaciones del sector. También 

se remarcó la participación en la 

UNI, donde es parte de la cúpula del 

sector de Tics, y además se planteó 

la viabilidad de que la FOEESITRA 

tenga la presidencia de este sector 

de la UNI.

CIERRE
Para dar por concluidas las delibera-

ciones, las autoridades del Congreso 

remarcaron “la activa participación 

de los congresales en los temas 

abordados, la integración y con-

fluencia de los dirigentes más jó-

venes y los de más experiencia, y la 

fuerza que ha alcanzado la federa-

ción a nivel nacional e internacional 

con un excelente trabajo realizado”. 

Y se destacó “el gran apoyo brindado 

a la conducción nacional por parte 

de los representantes de las com-

pañeras y compañeros trabajadores 

de las telecomunicaciones de todo 

el país, que se evidenció también en 

la aprobación de cada punto tratado 

y en distintas cuestiones a afrontar 

que ayudarán a seguir fortaleciendo 

el accionar de la FOEESITRA y sus sin-

dicatos adheridos”, detallaron.

Finalmente, el auditorio en pleno 

entonó con fervor la Marcha Pero-

nista, exhortando a la ciudadanía 

“a votar con conciencia por una Ar-

gentina que defienda los derechos 

conquistados en una larga historia 

de luchas, a votar por el futuro, por 

una Patria Justa, Libre y Soberana”.
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% ATSA LA PLATA Y EL SSP PARTICIPARON DE ESTOS CURSOS PARA SENSIBILIZAR E IDENTIFICAR LA DISCRIMINACIÓN

Jornadas de Capacitación por la Inclusión
La ATSA La Plata que lidera Pedro Borgini, junto 
al Sindicato de Salud Pública de la provincia de 
Bs. As. que conduce Miguel Zubieta, llevaron 
adelante en forma conjunta dos encuentros de 
“Capacitación por la inclusión” en el marco del 
convenio FATSA-DAIA, que se desarrollaron el 
19 de septiembre en la sede del SSP y el 3 de 
octubre en la sede de ATSA.
Ambos dirigentes presentes en la apertura y la 
jornada clausura coincidieron en la importan-
cia de la inclusión como un derecho de todas 
las personas. Se trata de una serie de cursos 
orientados a “sensibilizar a la sociedad en la 
identificación de prácticas discriminatorias”.

L 
a apertura de la Jornada Nacional “Capaci-

tación por la inclusión” Convenio DAIA-FATSA 

realizada entre ATSA la Plata y el Sindicato de 

Salud Pública estuvo a cargo de los secretarios ge-

nerales. Miguel Zubieta destacó la importancia de la 

capacitación para la inclusión. “Esta capacitación es 

un paso importante en nuestro camino hacia una 

sociedad más inclusiva”, señaló. Y Pedro Borgini 

también se refirió a la importancia de la inclusión. 

“La inclusión es un derecho de todas las personas, 

sin importar su condición”, afirmó Borgini.

Los dirigentes estuvieron junto al secretario de Ca-

pacitación del SSP, Julio Reynoso; Griselda Benaví-

dez, secretaria de Igualdad, Oportunidad y Género 

del SSP, y la secretaria de la Mujer de ATSA La Plata, 

Karina Rodríguez.

También dijeron presente miembros de los con-

cejos directivos de ambos gremios, así como las 

delegadas y delegados gremiales que participaron 

de la capacitación.

Ambas jornadas estuvieron a cargo de Verónica 

Constantino, de la DAIA. Durante la capacitación, se 

abordó la discriminación por género y hacia adultos 

mayores y los alcances de la Ley Anti discriminación.

Los participantes también tuvieron la oportunidad 

de intercambiar experiencias y opiniones sobre la 

inclusión en el ámbito laboral.

Al finalizar la jornada, los participantes coincidie-

ron en que la capacitación fue una oportunidad 

valiosa para aprender sobre la inclusión y cómo 

promoverla en sus lugares de trabajo.

El convenio FATSA-DAIA contempla el desarro-

llo en forma conjunta de acciones y proyectos 

concernientes a la inclusión y a la lucha contra 

toda forma de discriminación, en aras de una 

sociedad cada vez más inclusiva, democrática y 

plural.

DÍA DEL NIÑO Y LA SANIDAD 

Además, ATSA LP celebró el 24 de septiembre en 

su Complejo Recreativo de Los Hornos el Día del 

Niño y el de la Sanidad con un encuentro que 

incluyó juegos, entretenimientos, regalos y sor-

presas que hicieron felices a las familias de la 

Sanidad platense. Una jornada especial “con 

enorme participación de nuestros afiliados y afi-

liadas, de la gran familia de la Sanidad”, destacó 

Borgini. 
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E 
n el Día Panamericano del Viajante 

Vendedor que se celebra el 1º de 

octubre, la Federación Única de 

Viajantes de la Argentina (FUVA), conjun-

tamente con la Asociación de Vendedores 

Viajantes de la Argentina (AVVA), entidades 

que conduce Luis María Cejas, le deseó un 

muy feliz día a toda la Familia Viajante. 

“Pasan los años y seguimos juntos, re-

corriendo caminos, uniendo a quienes 

producen con quienes consumen”, ex-

presaron. 

Así FUVA y AVVA rindieron homenaje “a 

los viajantes que en 1937 se unieron en el 

primer Congreso Panamericano de nuestra 

profesión”. A 86 años de aquella gesta 

histórica, las organizaciones sindicales 

destacaron que dentro de la actividad: 

Viajantes, placistas o corredores, son solo 

algunas de las denominaciones para una 

de las profesiones más antiguas. “Recorre-

mos rutas, barrios, ciudades e incluso paí-

ses fortaleciendo el nexo entre el que pro-

duce y el que consume”, siempre con el 

anhelo de “continuar llevando en nuestro 

maletín progreso y cultura”, remarcaron.

% FUVA Y AVVA LES DESEARON FELIZ DÍA

Viajantes

% ASÍ LO MARCARON LOS VOTOS REALIZADOS EN LAS REGIONALES Y LA SEDE CENTRAL 

Carlos Minucci con el 97,7%

El día 25 y 26 de septiembre, se llevaron a 
cabo las elecciones para la renovación de la 
Comisión Directiva correspondiente al periodo 
2023/2027, donde la Lista Unidad encabezada 
por el secretario general, Carlos Minucci, fue 
respaldada ampliamente por el gremio y pro-
clamada por la junta electoral.
Además, la APSEE dijo presente el 19 de sep-
tiembre en la marcha “El salario no es ganan-
cia” que propulsó la aprobación del proyecto 
de eliminación del impuesto para la cuarta 
categoría, y tras su sanción también partici-
pó el 29 en las afueras del Congreso cuando el 
ministro y candidato a Presidente Sergio Massa 
habló frente a los sindicatos.

“E 
n unidad con nuestro voto ratifica-

mos la nueva conducción para un 

nuevo período, con la Lista Unidad 

Carlos Minucci Conducción”, celebraron ante el 

triunfo que les permitirá “seguir construyendo el 

gremio que el personal jerárquico de las empre-

sas de la energía eléctrica merece, de la mano de 

nuestro conductor Carlos Minucci”, resaltaron. La 

lista unidad obtuvo 97,7%, con 2164 votos de los 

2213 emitidos. 

Los comicios mostraron un respaldo impresio-

nante al liderazgo de Minucci, representado por 

una lista de unidad que se refrescó con sangre 

joven. Se trata de una muy buena renovación 

en la Comisión Directiva, con muchos jóvenes 

y también con mucha presencia de mujeres, lo 

que genera una gran expectativa de que se viene 

una gestión superadora, como ya se va dando 

renovación tras renovación. El 7 de noviembre, 

cuando asuman las nuevas autoridades con 

compañeros que ya integraban la conducción y 

otros que ahora se incorporan, dará comienzo 

esta una nueva etapa para la gran familia de la 

APSEE.
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% DESDE EL GREMIO Y LA SECRETARÍA DE DEPORTES DE LA CGT NACIONAL LIDERADOS POR JUAN PABLO BREY 

Aeronavegantes con compromiso social
Con un marcado protagonismo, los ae-
ronavegantes ganaron la calle el 29 de 
septiembre  y participaron de la his-
tórica y gran movilización convocada 
para celebrar la eliminación de la cuarta 
categoría del impuesto a las ganancias.
En esa línea, sacando a relucir el com-
promiso social que los distingue, des-
de la Secretaría de Deportes de la CGT 
a cargo de su secretario general, Juan 
Pablo Brey, secundado por su par Veró-
nica Scarpato, el 13 de septiembre rea-
lizaron un encuentro en la sede de la 
CGT con la participación de Pablo Mo-
yano y la asistencia de un centenar de 
dirigentes de la comunidad deportiva. 
Allí debatieron sobre el Modelo Depor-
tivo en el orden nacional, acordaron 
la elaboración de un documento que 
incluya la implementación del Consejo 
Nacional del Deporte (CONADE) como 
establece la Ley del Deporte, y deter-
minaron constituir la Mesa Nacional 

del Deporte: Sergio Massa Presidente, 
de cara a las elecciones del 22 de oc-
tubre.

E 
l mismo 13 la Secretaría de De-

portes también firmó un conve-

nio con el Club Deportivo Meta-

lúrgico y la empresa Spotsline para que 

los chicos que asisten al Club puedan 

realizar capacitaciones de oficios total-

mente gratuitas.

Además el 6, con la presencia del se-

cretario de Turismo de CGT y titular del 

SUGARA -Guardavidas-, Roberto Sola-

ri, llevó a cabo el “Ciclo de Conferen-

cias Salvamento Acuático Deportivo en 

América Latina”, con la firma del Con-

venio Marco entre la Federación Argen-

tina de Salvamento Acuático Deportivo 

FASA y la CGT.

En cuanto al cónclave sindical del de-

porte realizado en la sede de la CGT, el 

mismo contó con la participación del 

ex secretario de Deportes de la Nación, 

Fernando “Pato” Galmarini, Víctor Lupo 

del Movimiento Social del Deporte 

(MSD), Carlos Conti del Movimiento Evi-

ta, además de deportistas, secretarios 

deportivos de distintos gremios y mo-

vimientos populares. 

Al hacer uso de la palabra, el secretario 

de Deportes Juan Pablo Brey señaló que 

“empezamos a dialogar con todas las 

instituciones que venimos trabajando 

en el deporte y hemos coincidido en un 

objetivo en común a corto plazo, que 

Sergio Massa sea el presidente de todos 

los argentinos”, aseguró. En ese sentido 

remarcó: “Para eso tenemos que traba-

jar todos en unidad, buscar puntos en 

común y ampliar la mesa para poten-

ciar el espacio. Los que estamos en el 

deporte tenemos que demostrar que el 

peronismo está unido”, acentuó.  

A su turno, el “Pato” Galmarini recordó 

que “desde Juan Domingo Perón el de-

porte es un lugar central para nosotros. 

Perón decía que ‘el arte, más el depor-

te, es parte sustancial de nuestra cultu-

ra nacional y popular’”. Mientras que 

Víctor Lupo, autor del libro “El Deporte 

en la cultura del Encuentro”, reivindicó 

el lugar de la mujer en el deporte, en 

contra de “la idea de que el deporte es 

machista”, y aseguró: “Hace 30 años 

venimos luchando para que las mujeres 

estén en el deporte”.

Tras el acto, la mesa elaboró un do-

cumento con los distintos puntos dis-

cutidos, donde destacaron el valor del 

“deporte como una escuela de vida” y 

el “rol preponderante en la construc-

ción de una sociedad que abandone 

el individualismo al que desde hace 

años se la pretende llevar”. Y a su vez 

remarcaron que “el deporte es una 

respuesta contundente para no volver 

sino ir hacia una comunidad organiza-

da y solidaria”. 
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% LA FATFA CELEBRA LA ELIMINACIÓN DEL IMPUESTO A LAS GANANCIAS Y APOYA A SERGIO MASSA 

Un acto de justicia para los trabajadores

La Federación Argentina de Tra-
bajadores de Farmacia (FATFA) ce-
lebró la reforma del impuesto a 
las ganancias impulsada desde el 
Ministerio de Economía por Sergio 
Massa, que el 28 de septiembre el 
Senado convirtió en ley, en bene-
ficio de los trabajadores.
El secretario general de la FATFA, 
Sergio Haddad, planteó al respec-
to que “éste es un reclamo his-
tórico del movimiento obrero, y 
que se trata de un verdadero acto 
de justicia hacia el pueblo traba-
jador”.
Se refirió también a otro acto de 
justicia, esta vez con las y los tra-
bajadores de farmacia, a raíz de 
que en la reciente reunión del 
Consejo Directivo realizada el 20 
y 21 de septiembre en Neuquén el 
gobernador Omar Gutiérrez hizo 
que fuera la primera provincia en 
declararlos como personal esencial 
durante la pandemia, e invitó a 

otras provincias y al Gobierno Na-
cional a hacer lo propio.

E n cuanto al marco político na-
cional, el conductor de la FATFA 
remarcó el apoyo al candidato 

a Presidente de Unión por la Patria, 
Sergio Massa, de quien reconoció “la 
gran gestión que está llevando ade-
lante, en un marco complejo que de-
bió enfrentar el Gobierno, incluidas 
las consecuencias de la pandemia, y 
ponderó a su vez la eliminación del 
impuesto a las Ganancias para la 
cuarta categoría, entre otras medidas 
tomadas por Massa desde Economía, 
como el “Compre sin IVA”, que contri-
buye a una mejora del poder adqui-
sitivo de los trabajadores.
Con respecto a Ganancias, Haddad 
indicó que “gracias a esta medida 
de justicia, por la que el sindicalis-
mo viene luchando desde siempre, 
los trabajadores dejarán de pagar 
este gravamen que sin dudas era un 

impuesto al trabajo”. Efectivamente, 
la nueva normativa parte del con-
cepto de “no considerar al salario 
como una ganancia, sino como una 
retribución al trabajo”. De hecho, 
al hacer el anuncio, Sergio Massa 
expresó: “Para mí el salario no es 
ganancia, es remuneración, es el 
pago por el esfuerzo del trabajador”, 
sostuvo. 
El cambio más significativo de esta 
reforma impositiva marca que sólo 
deberán pagar Ganancias las perso-
nas con haber superior a 15 Salarios 
Mínimos, Vitales y Móviles (SMVM) 
-unos 800 mil trabajadores-, lo 
que hoy equivale a un monto de 
$1.980.000 brutos mensuales. Entre 
las modificaciones más destacadas, 
exime además el Salario Anual Com-
plementario (SAC) del impuesto.

ESENCIALES
Durante la reunión de la FATFA en 
Neuquén el gobernador Omar Gu-

tiérrez planteó la importancia de la 
labor de las y los trabajadores de la 
actividad que estuvieron al frente de 
la vacunación contra el coronavirus. 
En ese aspecto, impulsó y leyó a las 
autoridades de la FATFA -reunidas 
en la casa de gobierno neuquina- la 
Declaración de la Legislatura provin-
cial, que reclama que la actividad 
farmacéutica, aquella que realizan 
los trabajadores de farmacia del 
país, sea considerada un servicio so-
cial esencial para la salud humana, 
en el marco del carácter de servicio 
público impropio. Y a su vez solicita 
al Poder Ejecutivo Nacional instruir a 
los organismos del Estado Nacional 
para que la actividad farmacéutica 
sea reconocida como actividad del 
Grupo Q código 869090 Salud Hu-
mana y Servicios Social, en el Clasi-
ficador de Actividades Económicas. 
La FATFA espera que esta declaración 
sea el puntapié para que alcance di-
mensión nacional. 
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E l secretario general de la Asociación 
Obrera Textil (AOT), Hugo Benítez, 
acompañado por el titular de la 

AOT Tierra del Fuego, Roberto López, y sus 
pares de la Comisión Ejecutiva de la Dele-
gación Obrera Textil, además de referentes 
de los otros gremios de la actividad, SOIVA 
y SETIA, se reunieron a mediados de sep-
tiembre con el ministro de Economía Ser-
gio Massa, y lograron que el sector textil 
sea incluido en la prórroga del régimen de 
promoción industrial de la provincia aus-
tral a través de un decreto.
Del encuentro participaron la ministra de 
Trabajo de la Nación, Raquel “Kelly” Ol-
mos, el secretario de Industria y Desarro-
llo Productivo de Nación, José Ignacio De 
Mendiguren, la ministra de Trabajo de la 
provincia de Tierra del Fuego, Karina Fer-
nández, junto a su par de Producción y 
Ambiente, Sonia Castiglione.
Al término del encuentro, Benítez y López 
se manifestaron conformes con el logro, 
dado que representa un alivio para los 
cerca de 1000 trabajadores que en medio 
de la incertidumbre demandaban res-
puestas concretas ante la indefinición so-
bre la ampliación del Subrégimen Indus-
trial establecido en el marco de la Ley N° 
19.640, firmado por el presidente Alberto 
Fernández oportunamente.
Este régimen apunta a impulsar nuevas 
inversiones en la isla, tanto en las fábricas 
ya radicadas como para la instalación de 
nuevas iniciativas con el objetivo de seguir 
potenciando la industria fueguina. 

% IMPORTANTE REUNIÓN DE TEXTILES 

Con Massa

% LO FIRMÓ GRACIELA ALEÑÁ CON LA MINISTRA KELLY OLMOS PARA LOS VIALES

Acuerdo de formación sindical
El Sindicato de Trabajadores Viales y Afines 
de la República Argentina (STVYARA) a tra-
vés de su secretaria general, Graciela Aleña, 
firmó un Convenio con el Ministerio de Tra-
bajo, Empleo y Seguridad Social de la Nación 
(MTEySS), con la rúbrica de su titular Kelly 
Olmos, para la implementación de acciones 
de capacitación en el marco del programa de 
apoyo a la formación sindical.

E l convenio se orienta a la conformación 
de Escuelas de Formación Sindical en 
conjunto, que tendrán como eje central la 

formación de Delegados y Delegadas para forta-
lecer tanto su desempeño en defensa de los de-
rechos de los trabajadores y trabajadoras, como 
así también consolidar a la organización sindical 

en la capacitación de los trabajadores y traba-
jadoras. Junto a Kelly Olmos y Graciela Aleña, 
participaron referentes de otras organizaciones 
sindicales hermanas que compartieron la rúbrica 
con el mismo fin para sus entidades. 
Al término del encuentro llevado a cabo el 10 
de octubre en dependencias de la sede central 
de la Cartera Laboral, la también secretaria de 
Igualdad de Oportunidades de la CGTRA, Graciela 
Aleña, señaló que “la firma de este convenio es 
un paso muy importante para nuestro gremio, 
en un tema que nos parece esencial como es la 
formación en comunicación sindical y activos 
digitales. Seguimos apostando a la construcción 
conjunta con el Estado y a la necesidad de ca-
pacitar a todos los trabajadores y trabajadoras”, 
concluyó.
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% APOYO A LAS POLÍTICAS DE LA CONDUCCIÓN DE ARMANDO ALESSI

Asambleas de SICONARA
Convocada por la Comisión Directiva Central y el Consejo Federal 
del Sindicato de Conductores y Motoristas Navales de la República 
Argentina (SICONARA), que conduce Armando Alessi, el 27 de sep-
tiembre se llevaron a cabo las Asambleas Ordinarias del 2021 y 2022, 
que aprobaron las respectivas Memorias y Balances por la amplia 
mayoría de los conductores y motoristas navales que colmaron el 
salón Brasil del Hotel Intersur de San Telmo.

P or otro lado, las autoridades del gremio señalaron en la opor-
tunidad que además “la jornada tenía reservada una instancia 
histórica para nuestra Institución pero sobre todo para nuestros 

compañeros y compañeros Conductores y Motoristas Navales, que es la 
significativa reducción de la cuota sindical y, a consecuencia, la elimina-
ción del FEPAD por resultar el mismo innecesario debido a la inexisten-
cia del flagelo de la desocupación del sindicato desde hace ya un largo 
tiempo”, detallaron y a su vez agradecieron la activa participación de los 
afiliados, acompañando esa decisión trascendente.

ESCUELA FLUVIAL
En otro orden, el SICONARA con la presencia de Armando Alessi, junto a la 
Asociación de Capitanes y Baqueanos Fluviales de la Marina Mercante, el 
Centro de Patrones y Oficiales Fluviales, de Pesca y de Cabotaje Marítimo, 
se reunió con el capitán de Fragata director de la Escuela Nacional Fluvial, 
Ariel Fernando Gómez Mombello, con el fin de conversar acerca de ideas 
de los egresados y egresadas de cara al futuro de la Marina Mercante 
Nacional. Y se hizo entrega de elementos eléctricos y de conectividad a 
Internet, para continuar el compromiso de colaboración que han asumi-
do para la Escuela. 

% CURTIDORES ACOMPAÑANDO LA GESTIÓN Y CANDIDATURA

Con Massa y Kicillof

El Sindicato Obreros Curtidores RA (SO-
CRA), que conduce Gabriel Navarrete 
y que cuenta en sus filas con su líder 
histórico Walter Correa, dijo presente 
en las marchas del 19 y 29 de sep-
tiembre en apoyo al proyecto de ley 
impulsado por Sergio Massa para la 
eliminación de la cuarta categoría del 
Impuesto a las Ganancias, que final-
mente se convirtió en ley. Además, 
expresó su apoyo a Massa Presidente y 
Axel Kicillof gobernador en el acto rea-
lizado en Ensenada el 17 de septiem-
bre y en el último plenario del gremio. 
“Para garantizar nuestros derechos y 
evitar que las ultraderechas los con-
viertan en privilegios para pocos: 
Massa Presidente - Axel Gobernador”, 
pronunciaron los curtidores.

P or otra parte, el 6 de octubre, el 
SOC realizó un plenario con los 
cuerpos de delegados y delega-

das, donde abordaron distintos temas 
de relevancia. En ese marco, resaltaron 

la importancia de mantener el diálogo 
con las y los trabajadores de cada es-
tablecimiento, y continuar así “pro-
moviendo el proyecto de país federal, 
industrializado e inclusivo que impulsa 
Unión por la Patria con Sergio Massa 
como candidato a Presidente y Axel Ki-
cillof candidato a la reelección para la 
gobernación bonaerense”, resaltaron.
Una vez más manifestaron su apoyo 
a los candidatos de UxP, entendiendo 
que “debemos unirnos más que nunca 
frente al avance de la derecha y ul-
traderecha, que pretende transformar 
nuestros derechos en privilegios para 
unos pocos, y apostar por un futuro con 
más y mejores oportunidades”.
Asimismo estuvieron en la jornada de 
Salud por la Patria, acompañando el 
acto encabezado por el ministro de 
Salud bonaerense Nicolás Kreplak y el 
gobernador Axel Kicillof, en defensa de 
la Salud Pública gratuita y de calidad, y 
de un modelo de país con mirada fede-
ral con inclusión y desarrollo.
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E 
l secretario general de la Asociación 

Sindical de Motociclistas, Mensa-

jeros y Servicios (ASIMM), Marcelo 

Pariente, desde su rol de conductor de las 

62 organizaciones remarcó la imperiosa 

necesidad de “trabajar desde todos los es-

pacios posibles para que en las elecciones 

del 22 de octubre no triunfe la derecha, 

para evitar que hagan retroceder a nuestro 

país a una etapa pre peronista. Y además 

porque solo de la mano de un gobierno 

peronista podremos resolver el futuro que 

se avecina”.

Con respecto al trabajo que vienen rea-

lizando de cara a las elecciones, Pariente 

señaló que “estamos en la campaña, tra-

bajando con los fiscales, las regionales, 

hablando con los trabajadores para que 

ayuden en todo lo que puedan y haga fal-

ta. Asumimos también el compromiso de 

dialogar con los trabajadores, que muchos 

de ellos deben estar molestos o desilusio-

nados porque en los hechos no pudimos 

lograr o, mejor dicho, el gobierno no logró 

resolver las necesidades primarias, pero lo 

que tienen que entender es que si vuelve 

la derecha a gobernar todo va ser mucho 

peor”, advirtió el dirigente motoquero.

% MARCELO PARIENTE

Peronismo

% UNIDAD DE FESTIQYPRA Y SPIQYP PILAR POR LOS QUÍMICOS Y PETROQUÍMICOS

Una lealtad inquebrantable

En el Día del Trabajador Químico y Petroquí-
mico que se celebra cada 3 de octubre y este 
año se trasladó al lunes 2, la Federación de 
Sindicatos de Trabajadores de Industrias Quí-
micas y Petroquímicas (FESTIQYPRA), que lidera 
Omar Barbero, saludó “a todas las compañeras 
y compañeros” agradeciéndoles “el esfuerzo 
cotidiano y el apoyo permanente a la lucha sa-
larial y gremial que debemos librar en el marco 
de un escenario político, económico y social 
que todo lo hace cada vez más difícil”, y los 
instó a que “sigamos trabajando juntos”. 
Por otra parte, con una inquebrantable lealtad 
a las y los Trabajadores Químicos y Petroquími-
cos, la FESTIQYPRA en unidad con el Sindicato 
del Personal de Industrias Químicas y Petroquí-
micas de Pilar (SPIQYP Pilar) que conduce Ser-
gio González logró llegar a una recomposición 
salarial del 102,27% para el tramo mayo-no-
viembre de lo que va de la paritaria 2023/2024, 
al acordar con la cámara empresaria CIQYP un 
65,27% para agosto-noviembre. 

D 
e esta forma, la alianza en la lucha y la 

acción entre la entidad federativa y el 

Sindicato de Pilar consigue capitalizar 

una paritaria récord que se ubica en el orden de 

las mejores negociaciones del arco gremial en su 

conjunto, demostrando que “la unidad de los tra-

bajadores es el único camino en defensa de nues-

tros derechos”. 

El acuerdo paritario alcanzado el lunes 25 de sep-

tiembre en dependencias del Ministerio de Trabajo 

de la Nación con la Cámara de la Industria Química 

y Petroquímica (CIQYP), por parte de la FESTIQYPRA 

y el SPIQYP Pilar, comprende un 20% en agosto, 

12% en septiembre, 10% en octubre y un 23,27% 

en noviembre, alcanzando en esos cuatro meses 

un 65,27%. 

Este porcentual del 65,27% permite llegar en 

los siete meses de mayo a noviembre al citado 

102,27%, considerando y sumando el 37% que se 

firmó en mayo para el primer tramo mayo-ju-

nio-julio con el que se dio inicio al período pari-

tario 2023-2024. Remarcaron además que los por-

centajes impactan sobre el salario básico, la suma 

fija solidaria, el acuerdo 02/06/22  de antigüedad 

sobre suma fija, y se acumulan para el cálculo del 

bono de fin de año.

A través de un comunicado, donde ponen al des-

cubierto y denuncian que “algunos miembros 

de la Cámara en complicidad con otros pseudo 

dirigentes buscaron perjudicar a los trabajadores 

al presionar por condiciones menos favorables y 

finalmente cerrando unas paritarias sin lucha y a 

la baja”, la FESTIQYPRA y el SPIQYP Pilar advirtie-

ron a la Gran Familia Química y Petroquímica así 

como a la opinión pública en general que “esta 

maniobra no hizo más que dejar nuevamente en 

evidencia que el interés que ellos representan es el 

propio”. Aclararon así que “en esta nueva etapa 

de las paritarias 2023 nos hemos encontrado con 

los obstáculos inesperados en la lucha por los de-

rechos laborales de los Trabajadores Químicos y 

Petroquímicos”.

En este marco, la FESTIQYPRA y el SPIQYP subraya-

ron que “de nuestra parte hemos mantenido un 

compromiso inquebrantable con la protección de 

los intereses de los trabajadores químico. Basán-

donos en nuestra historia de lucha y dedicación, a 

pesar de los intentos de división, la perseverancia 

y la determinación prevalecieron” y resaltaron “la 

fortaleza de la unión sindical y la importancia de 

luchar por mejores condiciones laborales”.
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% NUEVO ANIVERSARIO DEFENDIENDO LA JUBILACIÓN PÚBLICA

Los 64 de APOPS

L a Comisión Directiva Nacional de la Asociación del Personal de Traba-
jadores de la Previsión Social (APOPS) liderada por Leonardo Fabre ce-
lebró el 29 de septiembre 64 años de vida institucional “Defendiendo 

la Jubilación Pública”.
En ese marco, el gremio instó a sus representados a tener memoria, a “no 
olvidarnos de dónde venimos, porque sólo así sabremos hacia dónde de-
bemos avanzar”. APOPS recordó que la Jubilación Pública que hace más de 
seis décadas defiende el gremio, “es el derecho constitucional que Juan 
Domingo Perón instauró en nuestra Patria y que garantizó a todos los ar-
gentinos y argentinas, entendiendo que la Previsión Pública es la columna 
vertebral de la Justicia Social”.
Como en aquella jornada histórica y multitudinaria en el Teatro Premier a 
fines de septiembre de 2019, en la que conmemoraron su 60º aniversario, 
en esta celebración de los 64 años APOPS repasó hitos que movilizaron su 
espíritu de lucha permanente, como la privatización de la seguridad social. 
¡Reestatizamos el sistema previsional, y ahí estuvo APOPS siendo el artífice! 
¡Quisieron hacer desaparecer ANSES por ventanilla única, y ahí estuvo APOPS 
impidiéndolo! ¡Quieren volver a privatizar el sistema y acá está APOPS impi-
diéndolo! Somos la previsión pública colectiva y solidaria”, enfatizaron.

% PABLO PALACIO (URGARA) EN INAUGURACIÓN DE ENTRE RÍOS

Repudió actitud patronal
A fines de septiembre, la Unión de 
Recibidores de Granos y Anexos de 
la República Argentina (URGARA) 
anunció la apertura de la Delegación 
Entre Ríos en la ciudad capital de 
Paraná, luego del simbólico corte de 
cinta y ante una numerosa concu-
rrencia, donde recorrieron el recinto 
al que se refirieron como “la nueva 
casa de los trabajadores de URGARA”. 
En este marco, el secretario general 
Pablo Palacio agradeció el esfuerzo 
realizado y cruzó a la patronal de 
Acopio por su actitud en la discusión 
paritaria. “Ojalá acordemos, si así no 
fuese, estamos más que preparados 
para hacernos oír”, señaló.

P ablo Palacio felicitó al dele-
gado regional Atila Sanfelici, 
y recordó que la inauguración 

de esta Delegación “es fruto del es-
fuerzo realizado desde el 2006 por la 
compañera Nélida Kuhn quién sembró 
el camino por el que transitamos”. Y 
dijo que abrirán “casas de URGARA en 
cada lugar que se necesite”.

Además, se refirió a la situación 
que atraviesa el sindicato en la 
discusión paritaria y manifestó su 
indignación por la intransigen-
cia patronal en las paritarias de la 
rama de Acopio. “Vamos casi cua-
tro meses sin aumento en el sector, 
es una barbaridad, una verdadera 
vergüenza. El lunes 2 de octubre 
nos volvemos a ver las caras en el 
Ministerio de Trabajo, para seguir 
discutiendo lo que ya hace tiempo 
debería estar resuelto”. 
Con respecto a la marcha a Plaza de 
Mayo para acompañar la derogación 
del impuesto a las ganancias, expre-
só: “El salario no es ganancia. Cele-
bramos que se termine, finalmente, 
con esa atrocidad”.
En otro orden, al participar del Plena-
rio Ampliado de la FEMPINRA, sostuvo 
en el análisis del escenario electoral y 
el apoyo a Sergio Massa: “Seamos ar-
tífices de nuestro destino, tengamos 
la grandeza y la humildad de que 
nuestras diferencias no nos separen. 
Mostremos la unidad en la lucha”.
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El Sindicato Obreros y Empleados de los 
Cementerios, Cocherías y Crematorios de la 
República Argentina (SOECRA), que conduce 
Domingo Petrecca, celebró el 5 de octubre 
“70 años de historia sindical”.

A través de un comunicado, el SOECRA 
liderado por el emblemático dirigente 
del Movimiento Obrero Organizado y 

las 62 Organizaciones Peronistas, “Mingo” Pe-
trecca, manifestó: “Cumplimos siete décadas 
de resistencia y lucha. A lo largo del tiempo, 
hemos logrado conquistas históricas que in-
cluyen la reducción de la jornada laboral, el 
establecimiento de salarios justos, la imple-
mentación de condiciones seguras y saluda-
bles en el trabajo, además nuestra importan-
cia como trabajadores esenciales y estratégicos 
fue reconocida durante la pandemia”.
Y agregó: “A setenta años de la creación del 
SOECRA, nuestra misión no ha terminado, aún 
existen desafíos y metas por alcanzar, por lo 
que debemos continuar trabajando jun-
tos para garantizar un futuro mejor para las 
próximas generaciones”.
En este marco, Petrecca indicó que “celebrar 
nuestro aniversario es rendirles homenaje a 
aquellos compañeros que un 5 de octubre 
de 1953, reunidos en la sede del Club Atlético 
Newell’s Old Boys en el barrio de Agronomía, 
plantearon la necesidad de conformar un sin-
dicato para institucionalizar y darle identidad 
así a la defensa de nuestros derechos”, finalizó. 

% 70 AÑOS DE HISTORIA SINDICAL

El SOECRA

% EL SUGARA HIZO ENTREGA DE CERTIFICADOS A EGRESADOS DEL CFP 409 DEL GREMIO

Guardavidas promoción 2022 

El Sindicato Único de Guardavidas y Afines de la 
República Argentina (SUGARA) que conduce Rober-
to Solari llevó a cabo la entrega de Certificados de 
Guardavidas a los Egresados de la Promoción 2022 del 
Centro de Formación Profesional SUGARA N° 409 de la 
provincia de Buenos Aires que dirige Pablo Velardez. 

E l acto contó con la presencia multitudina-
ria de guardavidas de distintos municipios 
bonaerenses que colmaron las instalacio-

nes del histórico Salón Felipe Vallese de la CGT para 
recibir la Libreta que los acredita para ejercer la 
profesión en resguardo de la vida de quienes asis-
ten a las playas de mares, ríos, lagunas y demás 
espejos de agua del territorio nacional.

En la apertura del acto realizado el 3 de octubre, 
el secretario general del SUGARA, Roberto Solari, 
también titular de la Secretaría de Turismo de CGT, 
reivindicó la lucha y el impulso ejercido desde el 
gremio, que se tradujo en la conquista del Regis-
tro Público Nacional de Guardavidas, órgano que 
matricula y jerarquiza la profesión.
Solari instó a los guardavidas a fortalecer el es-
píritu de pertenencia con su sindicato, siendo 
parte del SUGARA. “Sepan que siempre van a 
tener las puertas abiertas para cualquier tipo de 
reclamo o de idea que quieran acercarnos para 
mejorar las condiciones de empleo de cada uno 
de ustedes y de sus compañeras y compañeros”, 
señaló. 



www.cronicasindical.com.ar
33

www.cronicasindical.com.ar

% CAMBIO CLIMÁTICO, MEDIO AMBIENTE Y ADUANA 

SUPARA concientiza
El Sindicato Único del Personal de Aduanas (SUPARA) llevó a cabo 
la Jornada de Concientización y Capacitación sobre Cambio Cli-
mático, Medio Ambiente y Acciones Aduaneras en Argentina. El 
encuentro, que tuvo lugar el 27 de septiembre, dio comienzo con 
la apertura del secretario general de SUPARA, Dr. Carlos Sueiro, 
quien hizo énfasis en la importancia de la concientización, ca-
pacitación y la comunicación sobre la problemática. 

L 
a jornada contó con cuatro expositores de alto nivel, la pri-

mera participante fue la economista Carola Mejía, consultora 

en cambio climático en Latinidad – Red Latinoamericana por 

Justicia Económica y Social y la Fundación Avina, quien expuso sobre 

Cambio Climático, vía Zoom.

Seguidamente, el Mag. Gustavo Torres, consultor externo de Nacio-

nes Unidas para el Programa de Medio Ambiente, se explayó sobre 

mercaderías ambientalmente sensitivas, especialmente las sustancias 

agotadoras de la capa de ozono. Explicó que Naciones Unidas impulsa 

el programa Iniciativa Aduanas Verdes.

Luego la traductora pública María Teresa Rivas, jefa de la División 

Cooperación Aduanera de la Dirección General de Aduanas, abordó 

el tema de los Planes de Acción de Aduanas Verdes en la Organización 

Mundial de Aduanas.

A su turno, la Lic. Mercedes Ordoñez, jefa del Departamento Coordi-

nación y Evaluación Operativa de la Dirección General de Aduanas, 

expuso sobre las tareas que está llevando adelante la Aduana de Ar-

gentina para el reciclaje y las prácticas sustentables para el cuidado 

del medio ambiente.

Cerraron la Jornada el Lic. Federico Ávila, vicepresidente de la ISP – 

Internacional de Servicios Públicos- y Marcelo Ciordia, secretario de 

Relaciones Institucionales del SUPARA y presidente de FRASUR.

% DI PRÓSPERO, PABLO MOYANO, PLAINI Y PACO MANRIQUE

Con Cristina Kirchner

E n la previa de la sanción de-
finitiva de la Ley que elimina 
el Impuesto a las Ganancias, 

que fuera enviada por el ministro y 
candidato a Presidente Sergio Massa, 
la vicepresidenta de la Nación Cristina 
Kirchner se reunió con los dirigen-
tes sindicales Norberto Di Próspero, 
Pablo Moyano, Omar Plaini y Mario 
“Paco” Manrique, quienes le agra-
decieron el “enorme esfuerzo que ha 
hecho para que en el término de una 
semana” se trate la derogación de la 
cuarta categoría del Impuesto a las 
Ganancias en la Cámara Alta. 

Los dirigentes gremiales coincidieron 
en que reunirse con una estadista 
como Cristina Kirchner les brinda la 
posibilidad de escuchar una mirada 
que va más allá, al tiempo que re-
marcaron que el movimiento obrero 
ha venido luchando años por este 
tema. 
Comentaron además que con Cristi-
na hablaron del panorama electoral 
y de cómo Cristina dijo entender los 
debates entre los máximos candida-
tos como una instancia donde no se 
ganan votos, pero en definitiva sí se 
terminan ganando.

% UTERA: CUMPLAN CON EL PAGO DEL BONO POR SU DÍA

Trabajador del PAMI

E 
l Consejo Directivo Nacional 

de la Unión Trabajadores del 

Estado de la República Ar-

gentina (UTERA), que lidera Rubén 

Grimaldi, solicitó a la directora ejecu-

tiva del Instituto Nacional de Servicios 

Sociales para Jubilados y Pensionados 

(INSSJyP), Lic. Luana Volnovich, “el 

cumplimiento de lo acordado entre 

las partes por Acta Paritaria en el 2016 

donde se estableció el 50% del últi-

mo medio SAC a todos los trabajado-

res y trabajadoras del Instituto en su 

día, y asimismo se establezca feriado 

el 14 de noviembre de 2023”.

La UTERA remarcó en su pedido 

que el mismo “se sustenta en la 

reivindicación por la lucha históri-

ca que llevaron adelante todos los 

trabajadores y trabajadoras para 

mantener en pie esta gran insti-

tución y en especial la entrega y 

dedicación de los mismos durante 

la pandemia”.

Por otra parte, también le solicitó 

“el pase a planta permanente de 

los agentes contratados y presta-

dores que vienen desempeñando 

funciones de larga data como pres-

tadores de salud”.
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La Federación Marítima, Portuaria y 
de la Industria Naval de la Repúbli-
ca Argentina (FeMPINRA), liderada 
por Juan Carlos Schmid, realizó el 
6 de octubre un Plenario Nacional 
Ampliado en la Isla Demarchi ante 
una masiva concurrencia, que con-
tó con la presencia de los gremios 
de la Federación y de la ministra 
de Trabajo, Raquel “Kelly” Olmos”, 
para debatir problemáticas del sec-
tor y respaldar la candidatura pre-
sidencial de Sergio Massa. “Hemos 
transitado este período apoyando 
al gobierno y también hemos sido 
críticos frente a situaciones que 
ameritaban serlo. Sin embargo, la 
experiencia histórica nos señala 
que lo que se pone en juego en 
este contexto es de mayor profun-
didad”, sostuvo Schmid. 

E 
l también secretario general 

del Sindicato del Personal de 

Dragado y Balizamiento sos-

tuvo que “nuestra área ha padecido 

el infortunio de quienes propiciaron 

las políticas del libre mercado y no-

sotros sabemos que la concentración 

% EN UN PLENARIO, JUAN CARLOS SCHMID PLANTEÓ QUE EL PROYECTO DE PAÍS QUE DESEAMOS ESTÁ EN DISPUTA

FEMPINRA llamó a defender la causa del Pueblo

del capital implica la pérdida de li-

bertad política y que, sin ella, cada 

uno de los derechos sociales corren 

riesgo de desaparecer”. Y agregó: “El 

retroceso, político, social, económico 

y cultural que promueven los pro-

gramas de gobierno de las fuerzas 

reaccionarias opositoras representan 

una amenaza concreta a nuestra 

forma de vida, y también a las re-

laciones de trabajo mediadas por el 

accionar de los sindicatos”. 

Asimismo, destacó que “lo que Mi-

lei propone está relacionado con un 

modelo económico que desguazó a 

la Industria Naval, desreguló la po-

lítica portuaria e hizo desaparecer a 

nuestra flota de bandera”, y afirmó: 

“La libertad de mercado no tiene co-

rrelato en la libertad política”. 

Además, señaló que “también Jun-

tos por el Cambio basa su propuesta 

en la eliminación del adversario 

político y amenaza al Movimiento 

Obrero con la persecución sistemá-

tica por no adherir a su programa 

de suprimir derechos laborales”, y 

añadió “lo que está en disputa es 

el proyecto de país que deseamos 

tener”. 






